

El Salvador será digna sede de la CELAC



por Guillermo Alvarado

Durante una reunión de cancilleres de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, CELAC, celebrada en República Dominicana, se decidió que El Salvador ocupará la próxima presidencia de ese novedoso mecanismo de integración donde todos los países de la región tienen la posibilidad de discutir sus asuntos sin la presencia de potencias continentales y extracontinentales.

El también conocido como “Pulgarcito de Centroamérica” asumirá la dirección temporal de este organismo a lo largo de 2017, lo que constituye un reconocimiento a los esfuerzos que el gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén realiza para superar la pobreza y las desigualdades en una nación marcada por un largo conflicto armado interno.

El Ministro salvadoreño de Relaciones Exteriores, Hugo Martínez, agradeció la confianza de los países latinoamericanos y caribeños y recordó que la unidad y la integración política son una necesidad para enfrentar los desafíos que se presenten y seguir avanzando en la búsqueda del desarrollo de nuestros pueblos.

Martínez señaló que somos una región muy rica, con muchas similitudes históricas y culturales, pero también con una gran diversidad que deben servir para reforzar la unidad y la cooperación.

El jefe de la diplomacia salvadoreña destacó que la CELAC es el único espacio regional de diálogo que agrupa a todos los países latinoamericanos y caribeños, por lo que debe constituir una prioridad de los gobiernos.

La presidencia del país centroamericano coincidirá con la próxima cumbre de presidentes y jefes de Estado de la CELAC y la Unión Europea, un encuentro destinado a fortalecer los vínculos regionales a ambos lados del Atlántico.

Esta semana finalizó en República Dominicana una reunión de cancilleres de ambos mecanismos donde se pasó revista a lo conseguido en los últimos años y los retos globales, entre ellos el cambio climático, la evasión fiscal y la inclusión de jóvenes y mujeres en los programas de desarrollo.

Durante la cita el ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Guillaume Long, llamó a estrechar la cooperación en la lucha contra los paraísos fiscales y denunció que la tercera parte de la economía regional está escondida en estos lugares.

El presidente de República Dominicana, Danilo Medina, reclamó que los países desarrollados cumplan su compromiso de aportar el 0,07% de su Producto Interno Bruto para los países en desarrollo y pidió reglas claras para competir en igualdad de condiciones en los mercados internacionales.

La CELAC alcanzó un punto culminante en la Cumbre de La Habana en enero de 2014, cuando declaró a la región como una zona de paz y libre de armas nucleares.

En los últimos años, sin embargo, se vio afectada por la embestida derechista que se hizo del poder en Argentina y Brasil y ataca con virulencia a los gobiernos progresistas de Venezuela, Bolivia y Ecuador.

De allí la necesidad de reforzar este valioso instrumento al servicio de los pueblos, un reto que El Salvador asume como un imperativo para la soberanía e independencia de nuestras naciones.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/110257-el-salvador-sera-digna-sede-de-la-celac>



Radio Habana Cuba